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RELATÓRIO  

Iniciamos o ano de 2022, buscando articulações com o Poder Público Estadual e parceiros de 

Instituições Privadas, no intuito de promover ações participativas que nos apoiassem na Gestão 

frente a esta Secretaria. Que viabilizasse a execução de Projetos e Ações no sentido de 

proporcionar um melhor desenvolvimento socioeconômico para nosso público alvo, de modo 

Justo, Viável de Sustentável. 

O presente ano foi marcado por intempéries climáticos que ocasionaram consideráveis danos 

ambientais e prejuízos aos produtores, pescadores, agricultores, extrativistas e marisqueiras, 

comprometendo de forma significativa as produções e atividades dos mesmos.  

Diante destes episódios, seguimos de 

forma propositiva visando identificar as 

carências do nosso município, buscando 

parcerias no sentido de viabilizarmos o 

atendimento frente as demandas 

ocasionadas pelos fatores climáticos, 

assim como as demais ações propostas 

em de nosso planejamento em 2021 para 

2022.  

Priorizando um atendimento justo, humanitário e eficiente para com os nossos, fizemos contato 

com a empresa Veracel Celulose, em parceria com as demais Secretarias no intuito de angariar 

fundos para minimizar os prejuízos causados aos nossos munícipes como todo. Assim como 

subsidiamos a Defesa Civil o através do envio do Relatório de Desastres Naturais elaborado por 

esta Secretaria, para que a mesma pudesse pautar recursos frente ao Ministério da Defesa. 

Sempre compreendendo que somos um só corpo e devemos cuidar para que haja harmonia e 

integração entre as partes, e desta forma tenhamos sucesso em nossas ações. 

 

Como resultado desta ação tivemos a distribuição de mais 800 

de cestas básicas e kits higiene para todas as famílias atingidas 

desde comunidades ribeirinhas e da zona rural até aos bairros 

periféricos do nosso município, onde estão situadas as famílias 

com maior índice de vulnerabilidade social. 

Falando de ações mais específicas da nossa Secretaria, 

encaminhamos, em fevereiro do presente ano, toda 

documentação necessária a celebração do convênio com a 

ADAB. Buscando desta forma a retomada do escritório local de 

Belmonte. Tempo em que, estamos reforçando a importância 

do mesmo recorrentes vezes e aguardando retorno da referida 

Agência. 
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Participamos de uma reunião na CEPLAC de Eunápolis, com o Superintendente Estadual e 

demais representantes do nosso território, para pautar um possível Acordo de Cooperação 

Técnica e a Cessão de Uso do escritório da CEPLAC em Belmonte, uma vez desativado. Tempo 

em que estamos aguardando posicionamento quanto aos trâmites burocráticos para a Cessão 

de Uso, e confirmação de não termos passivos financeiros decorrente do escritório local, que 

inviabilize a possibilidade desta ação pelo nosso município. 

 

Criamos o Núcleo Municipal de Regularização Fundiária, que proporcionará o encaminhamento 

de ações em áreas de Assentamentos do INCRA, decorrente do Acordo de Cooperação Técnica 

do Titula Brasil firmado em 2021. Núcleo este que também terá importante papel frente ao 

Programa de Reurb- Projeto de Regularização Urbana em nosso município, subsidiando nas 

questões cabíveis a implementação do mesmo. 

 

No dia 02 de fevereiro de 2022, reunimos com o 

pessoal da CONAB de Brasília e Bahia, juntamente 

com extrativistas da Piaçava, buscando o 

fortalecimento da Cadeia Produtiva da mesma, 

momento em que dialogamos com os 

representantes quanto a importância da Política de 

Garantia de Preços Mínimos através da Subversão 

da Piaçava, trazendo alternativas viáveis a economia 

do nosso município. Fizeram-se presente o Sr. Joctã 

Lima do Couto, encarregado da CONAB/ Bahia, a 

Equipe Técnica da CONAB/Brasília, Extrativistas e 

comerciantes da Piaçava, onde discutiram os 

aspectos da produção da piaçava, bem como mensuraram o custo da mesma.  

 

Em março do presente semestre, conseguimos viabilizar junto a SDR- Secretaria de 

Desenvolvimento Rural do Estado da Bahia, através da Biofábrica, a liberação de mudas, 

solicitadas pela Associação dos Micro Produtores Rurais Unidos em Cristo, contemplando-os 

com 8900 (oito mil e novecentas) mudas de cacau seminal e mais 1000 (mil) mudas de Ipê 

amarelo.  Sendo que, a Associação, de forma deliberada e parceira, contribuiu com o paisagismo 

do nosso município doando 1000 (mil) mudas de Ipês para ação Paisagística do mesmo. Ato 

celebrado com muita gratidão e alegria por todos os presentes. 
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Buscando sempre a parceria com o SENAR,  acompanhamos o Serviço Nacional de 

Aprendizagem Rural na realização do Curso de inseminação artificial em Bovinos no 

Distrito de Barrolândia, momento em que o treinamento ofereceu aulas teóricas e práticas, 

capacitando o produtor rural no uso de técnicas adequadas na prática de inseminação 

artificial na bovinocultura. Além de oferecer conhecimento necessário para inseminar o 

rebanho, melhorando assim sua qualidade. 

 

Celebramos, neste primeiro 

semestre, um outro Acordo de 

Cooperação Técnica com o INCRA, 

desta vez para a Criação da Unidade 

Municipal de Cadastro, que 

possibilitará aos nossos produtores a 

emissão e atualização de seus CCIR – 

Certificado de Cadastro de Imóvel 

Rural, mais conhecido como o INCRA 

da terra, através de nossa Secretaria. 

 

Buscamos reunir o  CMDS- Conselho Municipal de Desenvolvimento Sustentável, criado pela Lei 

Municipal nº 04/2013, com a competência de “promover o desenvolvimento  sustentável do 

município, assegurando à efetiva e legítima participação de representações de diversos 

segmentos da sociedade e movimentos na discussão e elaboração do Plano Municipal de 

Desenvolvimento Sustentável”, no entanto precisaremos rever a participação da 

representatividade de alguns membros visto a está comprometendo o quórum necessário as 

efetivas exigências de nosso Regimento para deliberação e respaldo das nossas reuniões. 

 

Contemplamos agricultores da Região do Ubu e da Poeira com a distribuição de mudas de 1000 

(um mil) mandiocas, fruto da nossa parceria com a SDR- Secretaria de Desenvolvimento Rural 

do Estado da Bahia e Biofábrica. Momento em que os agricultores registraram sua gratidão ao 

trabalho que está sendo desenvolvido pela atual Gestão. 
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Aderimos ao Programa Mais Pecuária Brasil, através da 

CONAFER- Confederação Nacional dos Agricultores 

Familiares e dos Empreendedores Familiares Rurais, através 

do Acordo de Cooperação Técnica, firmado por esta 

Prefeitura Municipal via Secretaria de Agricultura e Pesca. 

Sendo que através da efetivação do acordo pela Gestão 

atual, convidados aos produtores parceiros para 

participarem do treinamento. No entendimento de dos 

mesmos serem multiplicadores junto aos demais que 

venham a se interessar em participar do programa. 

Compreendemos que a inserção e envolvimento de todos na 

gestão participativa seja de fundamental importância para 

que o Programa tenha sucesso dentro do nosso município, 

portando reafirmando o sentido de que juntos somos mais 

fortes e que formamos um só corpo. Logo em seguida 

tivemos o lançamento do Programa Mais Pecuária Brasil  

 

 

Fruto da nossa solicitação para Veracel no final do ano passado, tivemos a resposta da doação 

de 50 placas de Sinalização que serão distribuídas dentre as Secretarias de Agricultura e Pesca,  

Meio Ambiente, Infraestrutura, Turismo, Educação, Ação Social e para a Defesa Civil do nosso 

município.  Esta ação ajudará a fazer com nossas áreas sejam devidamente sinalizadas ajudando 

na Educação Ambiental, Conscientização, Alerta e Defesa de nossos munícipes como todo.   
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Realizamos em parceria com o Governo do Estado, através de SDR- Secretaria de 

Desenvolvimento Rural, via SETAF/Bahiater, duas importantes ações a primeira delas foi o 

Mutirão de DAP – Declaração de Aptidão ao PRONAF, que tanto tem sido demandadas pelos 

nossos agricultores e pescadores, na sede do município e no distrito de Barrolãndia. 

 

 

A segunda foi o início da distribuição dos Títulos da Terra, decorrentes de um convênio passado 

do Estado com a CONDESC, tendo como parceiro o município.  Evidenciando as recorrentes 

cobranças pelos beneficiários em saber os resultados da ação buscamos dialogar com o Estado 

e a CONDESC no sentido de sermos parceiros de darmos viabilidade na entrega dos mesmos 

assim como ajudar nas pendências que nos forem possíveis. É muito gratificante para nós 

vermos que depois de tanta espera estes produtores passam a ter os seus Títulos de Terra e sua 

legalização garantida, imaginamos para eles. E é nesse sentido e é com essa motivação que esta 

Secretaria vem trabalhando e “Servindo ao seu Público” como de fato tem que ser. 

 

 

Dando continuidade, em julho do 

presente ano, em parceria com a 

CONAFER realizamos o início do 

Programa Mais Pecuária Brasil no 

período de 22/07/22 a 02/08/22, onde 

foram realizados a sincronização e 

inseminadas 80 matrizes bovinas. 

Atendendo a crescente demanda 

apresentada por Pecuaristas dos nosso 

município em busca da Inovação 

Tecnologia através da Inseminação para 

o melhoramento genético do rebanho.  
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Sendo esta Secretária Municipal de Agricultura e Pesca, responsável pela implementação do 

programa junto a CONAFER – Confederação Nacional dos Agricultores Familiares e 

Empreendedores Familiares Rurais do Brasil. 

 

Em setembro, realizamos mais uma etapa do 

presente Programa, o período de 26/09/22 a 

07/09/22, onde foram realizados o 

Diagnostico Gestacional, a Ressincronização e 

a Inseminação de mais 62 matrizes bovinas. 

Atendendo a crescente demanda apresentada 

por Pecuaristas dos nosso município em busca 

da Inovação Tecnologia através da Inseminação para o melhoramento genético do rebanho. 

Compreendendo esta ação ser primordial ao melhoramento genético do nosso rebanho, 

continuamos cadastrando produtores a serem comtemplados em 2023. 

 

 

Em novembro do presente ano, realizamos a entrega de alevinos da espécie Tambaqui, para os 

pequenos produtores e piscicultores da Sede do município, Petrolândia, Projeto Piaçava, Ubú e 

Barrolândia.  Fruto de uma Parceria importante desta Secretaria junto ao Governo do Estado, 

através da Bahia Pesca, com a qual conseguimos viabilizar a entrega de 30 mil alevinos, na 

perspectiva de incentivo aos produtores, com possibilidade da geração de renda e segurança 

alimentar. 

 Ações como essa que fazem com que a gente compreenda que mesmo diante as dificuldades 

trabalhando de maneira comprometida e responsável, buscando as possibilidades de 

implementação de Políticas Públicas é possível se conseguir benefícios de incentivo à produção 

e ao fortalecimento da agricultura familiar. 
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Seguindo adiante, participamos da Primeira 

Reunião Ordinária do Conselho Gestor da 

APA Santo Antônio, realizada no dia 07 de 

dezembro de 2022 onde tratamos dos 

seguintes pontos: Elaboração do Plano de 

Ação do Conselho Gestor, Criação de 

Câmaras Técnicas e Grupo de Trabalho, 

Análise quanto às vacâncias, Apresentação 

e aprovação do calendário das reuniões 

ordinárias para o ano de 2023 e Regimento 

Interno. 

 

Participamos da Reunião Extraordinária no CONDESC, em 06 de dezembro onde tivemos a 

oportunidade de alinhar, juntamente com representantes dos demais municípios integrantes do 

mesmo e do Governo do Estado, assuntos relacionados ao Serviço de Inspeção Municipal (SIM).  

Entendemos o Serviço de Inspeção Municipal como uma importante ação a ser implementada 

em nosso município, tendo em vista a garantir a segurança alimentar e assegurando a qualidade 

sanitária dos produtos alimentícios que são produzidos em nosso município e que chegam até a 

mesa do consumidor. O controle na qualidade dos produtos de origem animal como carnes, 

ovos, leite, mel e seus derivados, e a certificação através do Selo SIM dos produtos que foram 

elaborados com a devida qualidade higiênico sanitária, ao mesmo tempo que incentiva os 

produtores e possibilita que saiam da irregularidade, transformando-os em empreendedores do 

mundo urbano e rural. 
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Finalizando as ações do presente ano, 

temos a gratificação de celebrar 

juntamente com os nossos Agricultores 

Familiares a retomada o acesso ao PNAE- 

Programa Nacional de Alimentação Escolar, 

através do processo de Compra da 

Agricultura Familiar, garantindo aos 

mesmos o direito que lhes pautado em lei. 

Portanto saber que no presente momento 

temos, através desta Secretaria, 

assessorado os agricultores neste processo 

organizativo, de incentivo à produção e 

incorporação do que é o verdadeiro o 

associativismo, contribuindo no que lhes é 

de direito, só nos deixa certos que estamos 

no caminho correto.  

Que fruto de nosso trabalho junto a Associação das Margaridas de Belmonte, conseguimos criar 

uma rede que contempla agricultores das Comunidade do Ubú, Petrolândia, Beira do Rio e 

Unidos em Cristo, o que nos faz ter a plena certeza que nossa Agricultura é o coração deste 

nosso querido “Corpo” chamado Gestão! 
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